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去年的12月1日，电影

《如果·爱》 的公映吹响了
2006年贺岁档的号角，把传
统意义的贺岁档提前了一周，
但今年打着贺岁大旗的《墨
攻》，在11月23日就早早上
映，把贺岁档期又提前了一个
星期。不仅如此，今年的贺岁

档时间之长、上映影片之多也
在国内创了纪录。据江苏电影
界人士介绍，传统的贺岁档一
般从12月中旬起，至春节后
10天，不会超过60天。今年
的贺岁档，从11月23日起至
明年春节假期结束，长达90

多天，30部左右不同风格的
影片将扎推上映。

去年贺岁档因同时涌现
《无极》《千里走单骑》《如
果·爱》和《情癫大圣》4部大
片，总体票房创下近4亿的纪
录。而这一纪录极有可能被刷

新。中影集团副总经理翁立告
诉记者，今年到年底将新增加
60多家影院 300块银幕，所
以预计今年贺岁档全国票房
总收入将达5亿至6个亿。

DPQRSTU

往年的贺岁档，几乎是

古装大片与喜剧片各占半壁
江山。而今年则呈现“百花
齐放”的局面：既有《满城尽
带黄金甲》《墨攻》这类的古
装片，也有《门徒》《伤城》
之类的警匪片，还有恶搞张
艺谋的《大电影之数百亿》、

赵本山“千里背尸”笑中带
泪的《落叶归根》等博你一
笑的片子。一向无缘贺岁档
的爱情电影也跟着凑起了热
闹，《云水谣》《 男才女貌》
等成了此档独特的风景。

此外，李少红的恐怖片

《门》贾樟柯的艺术片《三峡
好人》、谭家明的家庭伦理剧
《父子》为贺岁档增添了几
分另类色彩。

VWBPXYZ

在整个贺岁档中，国外的

大导演们也来给中国观众
“拜年”。12月29日爱德华·
诺顿主演的《面纱》即将掀盖
头。1月13日，讲述海上救生
的美国大片《惊涛大冒险》将
分到 2007年电影票房市场
的第一杯羹。而1月30日上

映的《007大战皇家赌场》被
业内人士十分看好。此外，
《亚瑟与迷你王国》作为吕
克·贝松筹备最长的第十部电
影，也已经通过审查，这部影
片计划在贺岁档推出。
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今年的贺岁档为什么这

么特殊？据了解，各地电影院
将“尽带黄金甲”是一大原
因。今年，张艺谋执导的古装
巨制 《满城尽带黄金甲》以
舍我其谁的气势早早处于
“不败之地”。《黄金甲》把
上映日期确定为 12月 14

日，并放话“全国票房争取达
到3亿”，由此引发了“贺岁
电影的连锁失调”。

为了避免跟 《黄金甲》
正面交锋，原定 12月上映的

《墨攻》将档期提前到 11月
23日，原本定于 12月 8日
上映的《伤城》，延后至 12
月23日放映。李少红的惊悚
大片《门》也从原定12月1
日的上档期大步后退。就连
“洋对手”也未能幸免，《007

大战皇家赌场》也被迫推迟
至1月30日上映。这些连锁
反应造成整个贺岁档首尾拥
挤不堪，形成“两头撞车，《黄
金甲》中间独大”的局面。
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贺岁档的闹猛总会生出

些“看上去很美”的繁荣感，
但对观众来说，这样的繁荣
有多大好处呢？南京一家影
院的老总直言，实际上，这对
观众并没有什么好处，“很多

影院在这种影片扎堆的情况
下，通常会尽量多安排影厅
给票房有保证的大片。一些
投资不大、票房号召力相对
小一些的影片，影院会‘冷
淡’处理，场次少，上映天数
也很少，观众想看时，可能那

片子都下映了”。
记者采访了一些观众，

他们对于电影扎堆的现象也
并不满意。陈小姐说：“现在
《墨攻》已经放了很长时间，
但其他的影片，比如《玉战
士》《好奇害死猫》等，影院
放了几天就不放了，我还没
来得及看呢。”

江苏电影界人士称，特
殊档期（暑期档、十一档、贺
岁档），电影院不是“消化不
良”就是“无米下锅”。这些
档期不是票房灵丹妙药，真
正吸引观众的还是影片质
量。道理简单，但说起来容易

做起来难，这是当前电影市
场的一大尴尬，也是暂时还
无药可救的问题。
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影星巩俐模仿玛丽
莲·梦露的一组照片，这几

天开始突然在网上流行。
大多数网友把巩俐此举讥
为“东施效颦”。

目前网上流传的照片
中，巩俐身着红色长裙，模
仿当年梦露拍摄电影《七
年之痒》时，长裙被风吹

起，用手按住裙摆的姿势。
据发布照片的网友透

露，拍照当天，形象设计师
为巩俐戴上了上世纪 60

年代流行的长睫毛，涂上唇
彩以及特殊的眼影，再让巩
俐穿上红色“梦露衣”。而
弄裙的“轻风”其实是由3
台大风扇、2台手提小风扇
随着镜头所需，不停地对着
巩俐人为制造出来的。

不过这组模仿照却在
网上遭来骂声一片。记者注
意到，绝大多数网友称巩俐

此举为“东施效颦”，更有甚
者指责她是在“恶搞梦露”。

巩俐对此事表现得非
常低调。在就此事接受媒
体采访时，她只表示：“玛
丽莲·梦露是个伟大的演
员，全世界都知道她、崇拜
她。而在中国，像梦露一样
传奇的女星是阮玲玉。”

据照片发布者透露，
这组照片是2002年，玛丽
莲·梦露逝世40周年之际，
《巴黎竞赛周刊》邀请巩俐
等全球十大著名女星拍摄
模仿梦露的照片，在圣诞节
推出“梦露纪念专辑”。

不过记者发现，网上
流传的这组照片，与巩俐
原先为国外某杂志拍摄的
照片，裙装颜色上存在差
异。因此照片中的“红衣
女郎” 是否为巩俐本人，
目前还真假难辨。µoW
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自从“烧车事件”后，
窦唯就没有参与过任何正

式演出，在面对媒体追访
时，他也一直三缄其口，不
愿说话。直到最近，他才终
于打破了这半年来的沉
默。上周六、日两晚，窦唯
带着他新组建的 “不一
样”乐队，在深圳举行了

两场专场。演出结束后，他
与记者聊了起来。当记者

尝试把话题转到敏感的
“烧车事件”时，窦唯竟然
没有回避，更向记者详细
说明了案件的进展，以及
自己的现状。

今年 5月，窦唯因不
满媒体不实报道而引发的
“烧车事件”曾轰动全国，
他本人也因此被刑事拘留
了15天。对此事，窦唯表

示：“事情还在审查中，但
按规定是一年之内必须结
案，现在已经过去半年
了。”窦唯坦言，他现在不
能随便出北京：“我这次
来深圳演出，也是要预先

去公安局申请，要他们批
准了我才能离开北京。这

是政府对我的网开一面，
按规定，这案子没结前，我
不能离开北京，但毕竟我
还是要出来谋生的，他们
也很谅解我。”

记者问：“以后要再
遇到媒体的不实报道，你

还会用这种极端的方式去
处理吗？”窦唯沉默了一
会，居然答道，“不一定，
可能会……更加极端。”
说完他笑了一下。

窦唯自 2003年组建
了“不一定”乐队后，就不

断参与各类演出。但自从
“烧车事件”发生后，“不
一定”就与窦唯一同隐匿
起来，直到上周，窦唯带着
他新组建的“不一样”乐
队首次亮相时，大家才知
道他已离开“不一定”。

窦唯说“不一定”还在。
而组建了“不一样”的原因
只是“想在音乐上寻找更多
的可能性”。 ¶·¸¹¬
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上海的费玉清演唱会
买不到票了，歌迷就盯上

了南京演唱会。记者昨天
从费玉清南京演唱会获
悉，上海费玉清12月9日
在上海首演个唱会，截至
昨天上海大舞台1万6千

张门票，已给热情的费玉
清上海歌迷抢购一空。上
海几家票务代理公司，因
苦于无票出售，已向费玉
清第二站12月16日南京
个唱会主办方寻求票务代
理，准备开辟上海歌迷赴
南京观看费玉清演唱会的

直达通道，在上海已开始
代理出售12月16日费玉

清在南京奥体馆内举办的
个唱会门票。

才从上海领取最杰出

音乐贡献奖，回台北后的
费玉清得知上海演唱会门

票已全部告罄的消息，十
分高兴。但对于即将首次
来开个唱的南京，费玉清
更为重视，他讲“南京一直
是我向往演出的美丽城
市，我也是第一次与南京
歌迷见面，我会提前来宁，

再次编排南京演唱会的演
出。一定会给来奥体现场
观看我演出的南京观众一
个惊喜！” º»¼ ½¾
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号称 “中国版河莉
秀” 的变性女星陈莉莉，

昨天来宁参加江苏靓妆频
道新节目《施尔美美丽课
堂》的录制。为了变成理
想中的美女，原为男性的
陈莉莉几年来动过 20多
次整容手术。莉莉告诉记
者，她更希望被叫成“内

地版林志玲”。
自认 “整形专家”的

陈莉莉昨天明确表示：
“据我所知，娱乐圈中很
多女星都整过容，我都能
列个明星整容排行榜出
来。”

陈莉莉举例，“央视
主持人倪萍的下巴肯定动
过整形手术，金巧巧精致
的五官也一定动过刀。而
张曼玉更是整过很多次

了，你看她最早拍戏时期
的脸型，和现在就完全不

同的。其实如果她承认整
容，让更多爱美的女性像
她一样去追求美，是多好
的一件事呢？”

不过，整形都是有风
险的。陈莉莉说：“颧骨和
下颚骨的整形要尤其小

心，不能轻易做，一不小心
就会破相。”

陈莉莉更以范冰冰为

例奉劝爱美人士要慎重，
“范冰冰肯定整过脸型，她
打磨了颧骨和下颚骨，但颧
骨是脸部的支撑骨，太薄了
就容易断，而下颚骨也一
样，为了让脸变尖，把它削
到很薄，只要一摔跤，一个

不注意下巴就会掉下来，脸
也会塌。”«¬® ÀÁ

它的概念起源于香港，
1995年末导演唐季礼执导，

成龙、梅艳芳主演的《红番
区》在这一年的元旦春节期
间上映，劲收 8000万元人
民币票房，仅次于当年也是
国内第一部分账式引进大片
《真实的谎言》，贺岁档概念
也由此在国内产生。内地导

演冯小刚成为继成龙之后内
地贺岁档的第一个接棒者，

1998年，由冯小刚导演的
《甲方乙方》仅在北京地区
就获得 1150万元的票房收
入，超过了成龙主演的另一

部贺岁片《我是谁》，并最终
奠定了内地贺岁档的概念，
从此一发不可收。
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